
Если бы кому-нибудь из 
нас в 1991 году сказали, 
что мы и наши дети будут в 
XXI веке работать по 12 ча-
сов в день и по 6 дней в не-
делю, я думаю, никто бы не 
поверил, что это возможно. 

Именно о такой работе пи-
сали в школьных учебниках, 
рассказывая о бесправии ра-
бочих в царской России и от-
сталых странах Африки. В 
СССР была запрещена рабочая 
неделя больше 40 часов, даже 
если работник готов был на 
это. И вот почему. 

Во-первых, учеными было 
обосновано, что при более ин-
тенсивной работе износ орга-
низма резко увеличивается, 
растет травматизм. Советская 
власть была властью трудя-
щихся и защищала законами 
их здоровье.

Во-вторых, запретом на 
увеличение длительности тру-
довой недели исключалась 

возможность манипуляции 
величиной зарплаты. Зарпла-
ты были нормированы, обе-
спечивали достойную жизнь 
трудящимся, причем зарплата 
высококвалифицированного 
рабочего была не ниже, а, как 
правило, выше, чем у дирек-
торов предприятий (особенно, 
если работа вредная). А ру-
ководитель должен был обе-
спечить эту нормированную 
зарплату именно за 40 часов в 
неделю и ни минутой больше. 

Зато сейчас губернатор 
отчитывается, что в про-
мышленности средняя зар-
плата по региону составля-
ет 70 тысяч рублей, только 
не оговаривается, что это 
за 324 часа в месяц!!! Если 
же перевести на советские 264 
часа, то зарплата получится 
57 тысяч рублей. Сравните 
её с зарплатой генерального 
директора...

А если сравнить зарплату 
рабочего с той прибылью, ко-
торую он  зарабатывает хозя-
ину даже на стареньком совет-
ском станке, я уже не говорю о 
современных станках с ЧПУ, то 
окажется, что свою часовую 
зарплату работник отраба-
тывает за первые 15 минут 
работы, а остальное время 
работает на хозяина. И чем 
больше часов в день, в неде-
лю, в месяц он отработает, тем 
большую часть его труда хозя-
ин заберет. На эти деньги хо-
зяин купит уже три станка и со 
следующих троих рабочих со-
берет в три раза больше труда 
(рублей). И так далее в геоме-
трической прогрессии. Таким 
образом, все станки хозяина 
— это труд его рабочих, кото-
рый он присваивает себе. Да 
и все предприятия — это труд 
работников этих предприятий 
и поэтому  должны быть их 
собственностью.

Когда рабочий через 5—10 
лет такого труда превратится 
в выжатого старика с кучей 
профессиональных болез-
ней, его можно заменить на 
молодого, которых на улице 
достаточно. А если местные 
не пойдут, взять гастарбайте-
ров из соседних (и дальних) 
стран. Так, уже в ближай-
шее время в Саратов за-
везут тысячи работников 

из Индии, которые будут 
работать на швейном про-
изводстве (бывшая табачная 
фабрика) с зарплатой, за ко-
торую местные жители рабо-
тать пока не согласны. А наши 
несогласные, бросив семьи, 
уедут в Москву в хостелы на 
те же 12 часов и один выход-
ной. Работники более высокой 
квалификации из Москвы пое-
дут за границу и т.д. Но везде 
найдется хозяин, который 
отберет 80 процентов их 
труда.

Получается, что рабочие 
начинают конкурировать меж-
ду собой за рабочее место, 
готовы работать за всё более 
низкую зарплату, лишь бы 
прокормить семью. Здесь уже 
— не до своего здоровья и не 
до свободного времени.

Кстати, именно по этой при-
чине в СССР была консти-
туционно запрещена без-
работица. Пусть это снижало 

среднюю по стране произво-
дительность труда, в чем СССР 
часто попрекали западные ли-
бералы, не считающие своих 
безработных. Но отсутствие 
безработицы не позволя-
ет отбирать у рабочего его 
труд, устраивая между пре-
тендентами «аукцион на 
понижение зарплаты».

Интересно ещё и другое 
сравнение: если рабовладель-
цу после того, как он работой 
погубит своего раба, прихо-
дилось за деньги покупать 
нового и поэтому умный ра-
бовладелец берег работника, 
то современным рабовладель-
цам не надо никого покупать, 
за забором хватает «рабов», 
которые готовы в рассрочку 
на 10—15 лет продать свою 
жизнь в надежде, что за это 
время вырастут их дети и 
смогут выставить на продажу 
свою жизнь. 

Но вернемся к нашим рабо-
чим часам…

В-третьих, в СССР не 
только не позволялось уве-
личивать рабочую неделю, 
но её даже постоянно со-
кращали: в царское время 
и  в первые годы Советской 
власти до 48 часов и к рас-
паду СССР — до 40 часов (в 
США — 48 часов, в Европе — 
до 50 часов). И вот почему. 
Советская власть (власть тру-
дящихся) предполагала, что 
у рабочего человека должно 
оставаться всё больше и боль-
ше  свободного времени  не 
только для отдыха и семьи, но 

и для творческого и физиче-
ского развития. Чтобы занять 
высвобождающееся время, 
массово открывались не «КБ» 
и «наливайки», а ведомствен-
ные турбазы, Дворцы культу-
ры и спорта... Только на это и 
на строительство бесплатного 
жилья для работников пред-
приятий разрешалось тратить 
прибыль.

Исключения по продол-
жительности рабочей не-
дели в СССР могли быть 
только для научных и твор-
ческих работников, так как 
ещё Маркс говорил, что ком-
мунизм — это время, когда 
труд становится исключитель-
но творческим (физический 
выполняют машины). Потреб-
ность в таком труде будет 
связана не с необходимостью 
зарабатывания хлеба насущ-
ного, а с естественной потреб-
ностью человека творить, что 
и отличает его от животных.

Кстати, многие религии 
именно умением творить обо-
сновывают довод о том, что 
Бог создал человека по  сво-
ему образу и подобию. Та-
ким путем шла в СССР власть 
трудящихся.

Сегодня же рабочий всё 
больше становится при-
датком машины, её об-
слугой. Даже инженер или 
IT-специалист всё в большей 
степени занимается рутинным 
трудом без особого осозна-
ния его смысла и важности. 
И в тот, порой единственный 
выходной, который остается 
у работников, они не живут в 
понимании Маркса, а как ма-
шина заправляются энергией 
(на зарядке), чтобы вновь от-
давать по часам свою жизнь 
хозяевам предприятий, хозя-
евам жизней этих работников.

Мрачная и безвыходная 
картина получается?

КАТЕГОРИЧЕСКИ — НЕТ!
Трудящиеся и, что вдвой-

не важно, именно трудящиеся 
России доказали, что есть спо-
соб изменить сложившуюся 
ситуацию. Именно трудящи-
еся производят все блага на 
земле. К сожалению, эксплу-
атирующие их хозяева оказа-
лись более организованными, 
взяли власть в государстве, и 
теперь это государство их ин-
тересы и защищает. Задача 
трудящихся — организо-
ваться. На начальном этапе 
организоваться в реальные 
независимые профсоюзы для 
отстаивания своих интересов, 
в том числе реального 8-часо-
вого рабочего дня, а далее — 
в партию трудящихся для того, 
чтобы взять власть, вернуть 
себе всё то, что ими создано 
и  у них отобрано. И для того, 
чтобы поставить государство и 
его законы на службу именно 
трудящимся.

КПРФ готова помочь ор-
ганизовать профсоюз тру-
дящихся и призывает их 
в свои ряды. Мы поможем 
вам разобраться в причинах 
несправедливости, осознать 
пути выхода и, в конечном 
счете, вместе победить.

Бороться или терпеть 
умирая — это твой выбор!

ЗАРПЛАТА — ИЛЛЮЗИЯ.

В Москве на церемонии 
возложения цветов к Мав-
золею В.И. Ленина колонну 
коммунистов и сторонников 
КПРФ возглавил Председа-
тель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов. 

Саратов

В начале праздничного 
дня в Саратове дань благо-
дарности В.И. Ленину отда-
ли коммунисты Волжского, 
Заводского, Ленинского и 
Кировского районов.

На главной площади об-
ластного центра — площади 
Революции (ныне Театральная 
площадь) собрались коммуни-
сты во главе со своим лидером,   
первым секретарем Саратов-
ского обкома КПРФ, депутатом 
Государственной Думы ФС РФ 
О.Н. Алимовой.

В торжественной цере-
монии возложения вен-
ков и цветов к памятнику 

В.И. Ленину принял участие  
советник ЦК КПРФ В.Ф. Раш-
кин.

Также в мероприятии при-
няли участие первый секре-
тарь Саратовского горкома 
КПРФ, руководитель фракции 

КПРФ в Саратовской облдуме 
А.Ю. Анидалов, депутаты 
фракций КПРФ в Саратовской 
областной и городской думах 
В.Е. Есипов, Д.А. Буланов, 
А.К. Ализиев и Е.Н. Алай, 
кандидат в члены ЦК КПРФ, се-
кретарь Саратовского обкома 
КПРФ Н.Н. Бондаренко, се-
кретари райкомов партии, ак-
тивисты КПРФ и их сторонники,  
комсомольцы.

Саратовские коммунисты и 
комсомольцы возложили цве-
ты к Вечному огню у памят-
ника Борцам социалистиче-
ской революции 1917 года, 
что в сквере театра оперы и 
балета им. Н.Г. Чернышевско-
го. Затем колонна, украшенная 
множеством алых флагов КПРФ 
и ярким транспарантом «Ленин 
жил! Ленин жив! Ленин будет 
жить!» прошла  к памятни-
ку В.И. Ленину на площади 
Революции, где также были 
возложены цветы.
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ВЕРНИ СЕБЕ СВОЮ ЖИЗНЬ!
А.Ю. АНИДАЛОВ, первый секретарь Саратовского  

горкома КПРФ, руководитель фракции КПРФ в Саратовской 
областной думе, — о рабочих, большую часть 

труда которых забирают хозяева предприятий

ЛЮДИ ПОМНЯТ  
И ЧТЯТ ИМЯ ЛЕНИНА

Возложение цветов и венков к памятникам В.И. Ленину  
в 154-ю годовщину со дня его рождения прошло во всех больших  

и малых городах, в поселках и деревнях нашей необъятной страны

Заводской районЛенинский район
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НАРОД   ПОМНИТ   И   ЧТИТ   ИМЯ   ЛЕНИНА
Кировский район

Энгельс
В день рождения Владимира Ильича Ленина коммуни-

сты провели серию одиночных пикетов и возложили цве-
ты к памятнику В.И. Ленину.

Балаково
В городе атомщиков и пяти Всесоюзных ударных ком-

сомольских строек прошло традиционное возложе-
ние цветов к памятнику В.И. Ленину у здания городской 
администрации. 

Балашов
Возложив цветы к памят-

никам В.И. Ленину в г. Бала-
шове, перед присутствующими 
выступил секретарь Балашов-
ского местного отделения КПРФ 
А.И.Мякишев, который рас-
сказал о великой роли В.И. 
Ленина в создании первого в 
мире государства рабочих и 
крестьян — СССР. Государства, 
в котором люди жили по зако-
нам справедливости, дружбы и 
братства всех народов. А поэ-
тому никогда не зарастет на-
родная тропа к памятникам 
В.И. Ленину.

Ершов
День рождения вождя 

мирового пролетариата В.И. 
Ленина коммунисты Ершов-
ского райкома КПРФ начали 
с традиционного коммунисти-
ческого субботника и заверши-
ли его возложением цветов к 
памятнику Ленину.  

Маркс

Аркадак

Ровное

Пресс-служба Саратовского обкома КПРФ

Красный Кут
В Красном Куте 21 апреля состоялось воз-

ложение цветов к памятнику В.И. Ленину, где 
пионерам вкратце рассказали биографию 
вождя мирового пролетариата.

Дергачёвский район
Коммунисты Дергачёвского района про-

вели торжественный митинг у памятника 
В.И. Ленину. Отметили работу Виктора Пе-
тровича Чернышова, коммуниста с 70-летним 
стажем, который в свои 93 года активно распро-
страняет газету «Коммунист — век XX—XXI» и 
проводит беседы с прохожими.

Ртищевский район 
В г. Ртищеве и в пос. Темп коммунисты и сторонники партии 

возложили цветы к памятникам В.И. Ленину. В посёлке Правда 
цветы возложили к мемориалу павших воинов Великой Отече-
ственной войны! 

Базарный Карабулак 
В день рождения В.И. Ленина коммуни-

сты Базарно-Карабулакского местного от-
деления КПРФ возложили корзины цветов к 
памятникам вождю мирового пролетариата.

Новоузенский район
В селе Дмитриевке в день 

рождения Ильича коммунист А.П. 
Курочкин провел одиночный пи-
кет. В Новоузенске — возложили 
цветы к памятнику Ленину.

Красноармейск

Лысые Горы

Самойловка

Романовка

Екатериновка 
22 апреля в Екатериновке прошёл «кру-

глый стол» на тему «В.И. Ленин и актуаль-
ность его трудов в современном мире».

В этот день коммунисты возложили цветы 
к Вечному огню у памятника Неизвестному 
солдату.

Озинки
22 апреля озинские коммунисты и их сто-

ронники возложили венок к памятнику В.И. 
Ленину.
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ÈÇ ÄÍÅÂÍÈÊÀ 
ÄÅÏÓÒÀÒÀ

В данном очерке мы оз-
накомимся с основными 
произведениями В.И. Лени-
на, которые могут быть по-
лезны каждому, кто хочет 
разобраться в событиях и 
процессах, что происходят 
сегодня. 

Для более популярного из-
ложения порядок перечисле-
ния работ будет нехронологи-
ческий.

«Империализм, как выс-
шая стадия капитализма». 
Работа написана в Цюрихе в 
1916 году (опубликована в Пе-
трограде в 1917 г.). Несмотря 
на то, что она очень короткая 
по сравнению с другими фун-
даментальными произведени-
ями марксизма, в ней Ленин, 
продолжая дело Маркса, раз-
вивает теорию политэкономии 
и  раскрывает экономические 
особенности и закономерно-
сти последней стадии развития 
капитализма — империализма. 
Сегодня данная работа акту-
альна ввиду схожести эко-
номических и социальных 
процессов, а также ввиду 
международного положе-
ния. На основе этой работы мы 
можем получить ответы как на 
вопросы современности, так и 
можем задавать новые вопросы  
существующему порядку. 

Цитата из работы: «Полве-
ка тому назад, когда Маркс 
писал свой «Капитал», сво-
бодная конкуренция казалась 

подавляющему большинству 
экономистов «законом приро-
ды». Казенная наука пыталась 
убить посредством заговора 
молчания сочинение Маркса, 
доказавшего теоретическим и 
историческим анализом, что 
свободная конкуренция порож-
дает концентрацию производ-
ства, а эта концентрация на 
известной ступени своего раз-
вития ведет к монополии».

«Государство и револю-
ция». Работа написана в авгу-
сте—сентябре 1917 года в ус-
ловиях подполья в Финляндии 
как полемика с мелкобуржуаз-
ными социалистами и оппорту-
нистами (те, кто намеренно или 
нет предает интересы рабочего 
класса). В.И. Ленин дает ответ 
на вопрос об отношении проле-
тариата к государству, а также 
о необходимости уничтожения 
старого, буржуазного государ-
ственного аппарата в ходе со-
циалистической революции и 
создания государства нового и 
высшего типа. В итоге автор 
обосновывает необходи-
мость диктатуры пролета-
риата на весь исторический 
период перехода от капита-
лизма к социализму. 

Цитата из работы: «Марк-
сист лишь тот, кто распростра-
няет признание борьбы клас-
сов до признания диктатуры 
пролетариата. В этом самое 
глубокое отличие марксиста от 
дюжинного мелкого (да и круп-

ного) буржуа. На этом оселке 
надо испытывать действитель-
ное понимание и признание 
марксизма».

«Материализм и эмпирио-
критицизм». Работа написана 
в феврале—октябре 1908 года, 
опубликована в мае 1909 года. 
Посвящена фундаменталь-
ным вопросам философии.
В ходе полемики с идеалистами 
и другими противниками фи-
лософии коммунистов (фило-
софия коммунистов — диалек-
тический материализм) были 
доказаны и сформулированы 
основные положения матери-
алистической философии. На 
основе современных (на тот 
момент) знаний естествознания 
также были доказаны. Ленин 
во втором предисловии к этой 
работе (уже в 20-х годах про-
шлого века) указал, что дан-
ная работа представляет 
уже учебник по диалекти-
ческому материализму.

Цитата из работы: «Точка 
зрения жизни, практики долж-
на быть первой и основной точ-
кой зрения теории познания. 
И она приводит неизбежно к 
материализму, отбрасывая с 
порога бесконечные измышле-
ния профессорской схоласти-
ки. Конечно, при этом не надо 
забывать, что критерий прак-
тики никогда не может по са-
мой сути дела подтвердить или 
опровергнуть полностью како-
го бы то ни было человеческого 

представления. Этот критерий 
тоже настолько «неопределе-
нен», чтобы не позволять зна-
ниям человека превратиться 
в «абсолют», и в то же время 
настолько определенен, чтобы 
вести беспощадную борьбу со 
всеми разновидностями иде-
ализма и агностицизма. Если 
то, что подтверждает наша 
практика, есть единственная, 
последняя, объективная исти-
на, то отсюда вытекает при-
знание единственным путем к 
этой истине пути науки, сто-
ящей на материалистической
точке зрения».

Эти три работы являются 
основой теории В.И. Ленина. 
«Материализм и эмпириокрити-
цизм» — это философское ос-
нование ленинских работ. «Им-
периализм, как высшая стадия 
капитализма» — фундамен-
тальная экономическая работа 
Ленина, в которой он делает 
революционные выводы для 
своего времени. «Государство 
и революция» — фундамен-
тальная политическая работа, 
где с прекрасной точностью и 
обоснованностью была объ-
яснена судьба революции
и социализма.

Алексеé ÌÈÕАËКÈН, 
ïервûé секретарü Саратовского 

горкома ËКСÌ РФ

Правительственная ко-
миссия одобрила законо-
проект Минюста о наде-
лении всех сотрудников 
органов принудительного 
исполнения полномочиями 
применять огнестрельное 
оружие. Помимо этого, со-
трудников ФССП вооружат 
спецсредствами — шокера-
ми, наручниками и газовы-
ми баллончиками. В доку-
ментах говорится о том, что 
изменения не приведут к 
нарушениям прав и закон-
ных интересов человека и 
гражданина. 

Вот в этом никто бы не со-
мневался. Они же не скажут: 
граждане, берегитесь, власть 
становится ещё агрессивнее! 
Знаете, по кому разрешили 
стрелять? Выглядит так, что 
по должникам. Понятно, что 
это в отдельных случаях —  от-
дельно прописанным законом. 
Но ведь разрешили. 

Капитализм заточен исклю-
чительно на извлечении при-
были. Капиталистам плевать 
на совесть, мораль и нрав-
ственность. Их не интересует 
ничего человеческое. Им ин-
тересно только зарабатывать 
деньги. И государство перед 
налоговиками, перед орга-
нами исполнительной вла-
сти, перед прокуратурой, 
перед судебными приста-
вами ставит задачу — изъ-
ять деньги у народа. И в ход 
идут любые имеющиеся у них 
возможности. Раздать оружие, 
чтобы народ боялся. Разрешить 
стрелять, чтобы все знали своё 
место. А случится парочка ка-
ких-то громких случаев — и вот 
тебе, пожалуйста, народ станет
более послушным.

Но государство здесь не учи-
тывает, на мой взгляд, самое 
важное… Это закручивание 
гаек, которое у нас происходит 
на протяжении длительного 
времени, приведёт к тому, что 
или резьбу сорвёт, или металл 
устанет. Хотят при помощи 
оружия добиться, чтобы 
граждане отдали послед-
нее? Так они уже и отдали 
последнее. Скажу вам боль-
ше: у них забрали даже то, 
чего на руках не было. С 1991 
года прошлого века мы видим 
планомерное ограбление на-
селения. Отнимают, в первую 
очередь, социальные блага, 
которыми обеспечивались на 
протяжении многих лет совет-
ский народ, советское обще-
ство. И потом эти достижения 
СССР транслировались на дру-
гие страны. 

Каким образом эти мате-
риальные блага отнимали у 
общества? Путём повышения 
цен. Это называется инфляция. 
Обесценивается рубль, созда-
ётся дополнительная рублёвая 
масса, например, с помощью 
запуска печатного станка, и 

деньги граждан, которые они 
получают в качестве зарплат, 
начинают стоить меньше. На 
эти деньги можно купить мень-
ше общественных благ, меньше 
продуктов в холодильник. Но 
после того, как  процесс дошёл 
до определённого уровня, хотя 
он идёт и до сих пор, они го-
ворят: с чего вы взяли, что 
грабить народ больше нель-
зя? Давайте мы теперь снизим 
качество этой продукции. Ины-
ми словами, ценник останет-
ся такой же, как и  вчера, но 
себестоимость этой продукции 
для капиталистов станет зна-
чительно дешевле. Например, 
это уже не сыр, а сырный про-
дукт. Уже не животные жиры, а 
пальмовое масло. А параллель-
но вносятся соответствующие 
изменения и в законы. Отменя-
ется ГОСТ, меняются техниче-
ские регламенты, которые за-
щищают общество и работают 
на интересы общества. 

Делается всё для того, что-
бы больше заработать. Понят-
но, что это приведёт к каким-то 
онкологическим заболеваниям 
или хроническим болезням… В 
конце концов, к генетическим 
изменениям, что ударит по ге-
нофонду и создаст большие 
проблемы для нации. И люди 
будут болеть просто беспощад-
но из-за того, что их еда стала 
менее качественной. 

Но и на этом ограбление 
народа не закончилось, пото-
му что в Советском Союзе 
огромные средства направ-
лялись не монетизируемым 
образом. Объясню. В совет-
ской экономической системе 
граждане как минимум полови-
ну средств получали в качестве 
социального обеспечения. А 
именно — бесплатное образо-
вание, бесплатное здравоох-
ранение и бесплатное  жильё, 
если работал на предприятии. 
Была минимальная оплата за 
ЖКУ и за проезд в обществен-
ном транспорте. Плюс дешёвая 
цена на бензин.

Мы видим, как это всё посте-
пенно у народа отняли. 

И вот когда это ограбление 
людей проявляется в одном, 
втором, третьем и так далее, 
то, конечно же, народ, пусть 
даже обманутый и отвлечён-
ный на проблемы Европы или 
ненавистного Запада, на угро-
зу атомной войны, постепенно 
закипает. 

Мы же почти каждый 
день видим, как людей об-
кладывают новыми налога-
ми, штрафами… Естественно, 
что такая политика не создаёт 
популярности власти в глазах 
общества. 

Каким образом эту граби-
тельскую политику продол-
жат дальше? Как нам на нее 
ответить?

Николаé БОНÄАРЕНКО, 
секретарü Саратовского обкома КПРФ

К очередному дню рожде-
ния Ленина уровень его по-
ложительных оценок как 
исторического деятеля до-
стиг рекордного уровня.
«Левада-центр» (признан в РФ 
иностранным агентом) обнаро-
довал данные социологическо-
го исследования.

67 % опрошенных назва-
ли роль Ленина «целиком 
положительной» или «в 
основном положительной». 
Отрицательно оценили роль 
Ленина всего 16% респон-
дентов, то есть в 4 с лишним 
раза меньше.

«Левада» проводит этот 
опрос на протяжении мно-
гих лет. Так вот: с 2006 года 
сумма положительных оце-
нок Ленина выросла с 40 
до 67%. Прирост количества 
положительных оценок Ленина 
продолжался и в последнее 
время: плюс 11% с 2017 
года.

Может показаться удиви-
тельным, но положительные 
оценки Ленина преобладают во 
всех возрастных группах. Сре-
ди молодежи от 18 до 24 лет 
этот уровень (68%) даже 
чуть выше, чем в обществе 
в целом. В возрастных груп-
пах от 18 до 55 лет сумма по-
ложительных оценок Ленина 
остается очень стабильной — 
разница находится практиче-
ски в пределах статистической 
погрешности исследования. В 
возрасте от 55 лет имеет ме-
сто пик положительных оценок 
(74%), но не слишком отлича-
ющийся от показателей всего 
общества.

Таким образом, Ленина по-

ложительно оценивают и те 
люди, которые имеют опыт 
жизни в социалистическом об-
ществе, и молодежь, которая в 
СССР не жила.

Отмечу, что при таких на-
строениях общества крайне 
актуальным выглядит об-

ращение к власти лидера 
КПРФ Геннадия Андреевича 
Зюганова с призывом пре-
кратить драпировать Мав-
золей Ленина на майские 
праздники.

Зададимся вопросом: почему 
с 2006 года сумма положитель-
ных оценок Ленина столь резко 
выросла? Тогда у многих наших 
сограждан ещё были иллюзии 
по поводу капитализма. Сейчас 
их почти не осталось. Капита-

лизм завел Россию в тупик. Это 
понимает уже подавляющая 
часть нашего общества. Столь 
высокий уровень положитель-
ных оценок роли Ленина на 
фоне непрерывных атак на 
него буржуазной пропаганды 
— это приговор капитализму.

Ну что тут скажешь? Го-
спода антисоветчики, по-
пробуйте быть хоть капель-
ку адекватными. Посмотрите 
на данные социологических 
исследований, хотя бы на тот 
же свежий опрос «Левады», 
согласно которому количество 
положительных оценок Лени-
на в российском обществе бьет 
исторический рекорд. Ваши 
экзотические политические и 
исторические взгляды разделя-

ет лишь крайне незначитель-
ное меньшинство россиян. Но, 
несмотря на это, вы предлага-
ете устроить на улицах россий-
ских городов, по сути, такой же 
антисоветский погром, который 
учинил фашистский режим на 
Украине. Если бы российская 

власть этим занялась, она вы-
звала бы лишь полное непони-
мание и отторжение у большей 
части общества. С какой целью 
вы предлагаете устроить такое 
в нашей стране, которая ведет 
сейчас напряженнейшую борь-
бу со всем западным империа-
листическим блоком? Вы пони-
маете вообще, что творите и к 
чему призываете?

Пресс-служба ЦК КПРФ

Приговор капитализму!
Первый заместитель Председателя ЦК КПРФ Ю.В. АФОНИН прокомментировал данные 

последнего социологического опроса о рекордном уровне положительных оценок роли Ленина

Наследие Ленина сегодня

Приставам 
решили раздать 

огнестрельное оружие

Жертвоприношения   в   XXI   веке
В Москве задержали за-

местителя министра оборо-
ны Российской Федерации 
Тимура Иванова, которого 
подозревают в получении 
взятки. Кто-то пошутил, что 
взятку дали в особо мелком 
размере — называлась сум-
ма в 1 млн. рублей.

О случившемся доложили 
главе государства, был в курсе 
происходящего и министр обо-
роны РФ Сергей Шойгу. То есть 
Тимур Иванов ещё подозрева-
емый, но пресс-секретарь пре-
зидента Дмитрий Песков уже 
сообщил, что власти в курсе. 
Предполагать, что дело замнут 
или спустят на тормозах, после 
этого как-то наивно.

Выглядит случившееся, как 
некое жертвоприношение перед 
инаугурацией. Показательная 
борьба с коррупцией в высших 
эшелонах власти. Нужно проде-
монстрировать народу, что пе-
ред законом все равны и прочее 
бла-бла-бла. Хотя какой к чёрту 
миллион, если речь идет о зам-
министра обороны РФ!

Когда говорят о больших чи-
нах и громких задержаниях, 
власть всегда старается обста-
вить штатную смену караула 
у кормушки как некое благое 
деяние и самоочищение. Но 
вспомните, чего все боятся, 
когда закрывают значимую 
персону. Не дай Бог заговорит! 
Уж сколько подобных дел было, 
сколько слухов ходило о том, 
что всё пропало.

Собственно выстроенная 
властная вертикаль никак не 
предполагает, что вышестоя-
щие и нижележащие могли не 

знать о том, чем занимался изъ-
ятый из системы элемент. Так 
что страхи вполне обоснованы. 
Но известен, впрочем, и кодекс 
поведения задержанного. Нико-
го не сдавать, тогда помогут. Уж 
если это нам, рядовым гражда-
нам-наблюдателям, ведомо, то 
на высоком уровне правила вы-
сокого (или низкого) тона зна-
ют ещё лучше. Ночью разбуди 
— расскажут. 

Гнев, богиня, воспой…
Для чего делались жертво-

приношения на заре челове-
ческой цивилизации? Чтобы 
решить самые важные и насущ-
ные вопросы — с урожаем, с 
хорошей погодой. Чтоб баталии 
были успешными. Чтоб мамонт 
ловился и лосось. Были просто 
ритуалы, которые требовалось 
соблюдать каждый год в одно и 
то же время. Потому что так за-
ведено. Задобришь конкретного 
бога, пожалуешь ему сто быков 
или баранов, и вроде как некая 
договоренность устанавливает-
ся. Гарантий никаких, но люди 
верят, что теперь станет лучше. 
А не поспешишь с гекатомбой, 
гнев богов может быть ужасен. 
Так что лучше не рисковать.

Самый захудалый Змей Горы-
ныч прилетал к селению и тре-
бовал самых красивых девиц, 
которых за неимением иных 
потребностей попросту сжирал. 
Никогда не понимал, зачем ему 
были нужны именно красавицы, 
в пищу сгодились бы любые. Но 
этот эстет прекрасно понимал, 
что красивых отдавать жальче, 
а, значит, степень воздействия 

на угнетаемое племя будет 
выше.

У жертвоприношений XXI 
века тот же сакральный смысл. 
Если власть перестанет сдавать 
своих, скажут — зажрались. Вон 
как в телеге некая дама отруга-
ла орского мэра. И на красные 
щеки ему попеняла, и на сына 
в Дубае. 

Но и абы кого сдавать не 
годится. Фигура нужна эф-
фектная. Тимур Иванов с же-
ной-красавицей на заднем фоне 
для этой цели стал прекрасной 
кандидатурой. Смотреть на па-
рочку приятно, жалеть никто не 
будет. Фото и видео в соцсетях 
навалом. 

В чем смысл жертвы? Ну, 
как? Массы сейчас раздражены 
— полетами дронов, лютым па-
водком, ростом цен. Нужно дать 
людям направление, по которо-
му они могут выплеснуть гнев.

По-саратовски
Дело бывшего министра 

строительства и ЖКХ Саратов-
ской области Дмитрия Тепина 
со стороны выглядит тоже как 
некое ритуальное действо. Что-
то он там не уследил, вовремя 
не подписал, в результате сиро-
ты не получили жильё. А Тепин 
уже который месяц не видел 
родных и близких, участвует в 
процессе, отвечает не беско-
нечные вопросы.

Возможно, экс-министр дей-
ствительно сплоховал, проявил 
халатность. Но зная, как рабо-
тает властный механизм, слож-
но предположить, что именно 
Тепин своими действиями или 

бездействием что-то сделал 
неправильно. Наверняка масса 
людей были в курсе происходя-
щего и причин, по которым при-
нимались те или иные решения.

Мутным было и дело экс-ми-
нистра образования области 
Марины Епифановой, так ничем 
и не завершившееся. Ещё более 
головоломным оказался кейс 
некогда успешного бизнесмена, 
а позже саратовского сити-ме-
неджера Алексея Прокопенко. 

Экс-саратовского мэра Вале-
рия Сараева буду вспоминать 
хотя бы потому, что во время его 
презентационной пресс-конфе-
ренции мою машину увезли на 
штрафстоянку. За что его само-
го увезли на штрафстоянку, так 
толком и не объяснили. Иногда 
кажется, что о громких кадро-
вых решениях объявляют, что-
бы упредить ещё более громкие 
действия силовых структур в 
отношении тех же фигурантов.

Нам, непосвященным, не по-
нять, на каком этапе конкрет-
ный человек становится раз-
менной монетой. Потому что 
жизнь так сложилась. Государ-
ственная машина едет быстро. 
Вывалиться из неё на повороте 
— пара пустяков.

Современные 
гладиаторы

В каком-то смысле идущие во 
власть сегодня — те же глади-
аторы. Занимающие должности 
от начальников комитетов до 
министров и зампредов. Согла-
сие стать главой комитета по 
управлению имуществом в лю-
бом регионе — решение, грани-

чащее с самоотречением. Ведь 
зачастую лишь вопрос времени, 
когда за тобой придут и за что 
привлекут.

Экс-мэр Саратова Юрий Ак-
сененко отсидел за взятку. От-
дал, так сказать, должок. Но 
ведь знал человек, за что идет 
за решетку. И это тоже позиция. 
Если ты смог обеспечить своих 
близких на несколько поколе-
ний вперед, то, как минимум, в 
своей семье станешь легендой. 
А каким способом:  воровством, 
взяточничеством — не всё ли 
равно? Много вы знаете состоя-
ний, нажитых честным трудом? 
Можно ли в принципе серьезно 
разбогатеть в рамках действую-
щего Уголовного кодекса?

Тут вот недавно спикер 
Госдумы Вячеслав Володин по-
сетовал на то, что бывший гу-
бернаторский дом на Сакко и 
Ванцетти, из которого мог по-
лучиться отличный музей, ока-
зался в собственности одного 
из бывших мэров. Догадыва-
юсь, о ком речь. А кто-то зна-
ет это наверняка, равно как 
и схемы, по которым в част-
ную собственность был выве-
ден этот дом и многие другие 
интересные объекты.

Один занимался рэкетом в 
90-е, другой — казнокрадством. 
Кто рисковал больше, не по-
нять. Но то, что рискуют, пони-
мали оба. То есть действовали 
сознательно. В сущности, пират 
и кабинетный червь мало чем 
отличаются друг от друга, оба 
заняты личным обогащением. В 
ущерб кому-то. Подпись чинов-
ника для кого-то такой же нож 
в сердце. Тут главное — не за-
ниматься романтизацией проис-
ходящего. А то прям уже тренд 

наметился. Обеспечить семью 
преступными способами и уйти 
во мглу тяжелой болезни или 
за решетку. Ореолов мученика 
нам только не хватало.

«Ату его!»
С другой стороны, власти 

очень точно рассчитали, когда 
широкой публике нужно кинуть 
кость. Десятилетиями на ТВ 
пестовали шоу, где ведущий и 
зрители увлеченно перебирали 
чужое грязное бельё. Вот и сей-
час найдется немало желающих 
попинать поверженного Тимура 
и его команду.

С возмущением демонстри-
руют предметы роскоши, ко-
торыми владеет семейство 
задержанного замминистра. 
Огромные квартиры, особняк. 
Наряды из крокодиловой кожи 
его спутницы. Ролс-Ройс и по-
ездки на дорогие курорты. На-
хождение в списке «Форбс». 
Как будто это только теперь 
появилось в сети. Как будто не 
было расследований от различ-
ных деятелей, которых нынче 
уже и в живых нет. Но если в 
коррупции обвиняют иноаген-
ты, это экстремизм, а когда то 
же говорят патриоты —  восста-
новление попранной справед-
ливости. Главное — не перепу-
тать, когда начинать кричать 
«Ату!» Вопрос политический, за 
этим сейчас зорко следят.

У меня даже есть ощуще-
ние, что немного поспешили 
с задержанием. Потому что до 
инаугурации тема может широ-
ким массам поднадоесть и ис-
черпать саму себя. Если только 
за первым актом не последуют 
другие. 

Андреé ОËÈВКÈН



21 апреля, в воскресенье, 
О.Н. Алимова и О.В. Лубко-
ва посетили Духовницкий 
район.

Депутаты-коммунисты от-
читались о депутатской дея-
тельности, ответили на массу 
вопросов, касающихся различ-
ных направлений деятельности 

организаций и людей.
Затем провели приём граж-

дан по личным вопросам. Люди 
обращались с проблемами ка-
питального ремонта зданий, 
коммуникаций, были вопросы 
по тяжёлой жизненной ситуа-
ции, оказанию  помощи участ-
никам СВО и ряд других.

«Встреча про-
шла на одном ды-
хании, два часа 
пролетели, как 
мгновение. Дого-
ворились о вза-
имодействии и 
сотрудничестве с 
жителями-активи-
стами», — подели-
лась впечатления-
ми О.Н. Алимова.

Пресс-служба 
Саратовского  
обкома КПРФ
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Новые правила лишь создадут почву для коррупционных схем  
и преступных действий руководителей 

В Ленинском отделении 
КПРФ  г. Саратова секрета-
ри трех первичных партий-
ных отделений отчитались о 
работе за отчётный период. 

Были отмечены положитель-
ные стороны работы коммуни-
стов и высказаны критические 
замечания. Коммунисты обме-
нялись мнениями о работе в 
предстоящем периоде. На со-
браниях присутствовал первый 
секретарь Ленинского райкома 
А.А. Карасёв.

Работа первичных отделе-
ний была признана удовлет-
ворительной. Секретарями 

первичных партийных отде-
лений переизбраны Дмитрий 
Александрович Земцов 
(парторганизация № 4 посёлка 
Северный), Владимир Петро-
вич Редько (парторганизация 
№ 6 посёлка Елшанка и завода 
«Контакт»), Владимир Алек-
сандрович Гузев (парторга-
низация № 3, ветеранская).

Также были избраны 
заместители секретарей 
первичных отделений и 
делегаты на очередную от-
чётно-выборную конферен-
цию Ленинского районного 
отделения КПРФ г. Саратова.

Встреча в Пугачёве с главой района  
и партийным активом

Отчёты и выборыРегиональная неделя депутата
20 апреля депутат Госду-

мы, первый секретарь Са-
ратовского обкома КПРФ 
О.Н. Алимова, находясь с 
рабочим визитом в городе 
Пугачёве вместе с депута-
том Саратовской областной 
думы от КПРФ, первым се-
кретарем Пугачёвского РК 
КПРФ О.В. Лубковой, встре-
тились с главой района  
А.В. Яниным.

В ходе встречи обсудили 
жизненно важные для района 
вопросы. Были 
затронуты и 
меры, приня-
тые в условиях 
паводка, по-
севные работы, 
благоустрой -
ство. Вопро-
сы увеличения 
производства, 
рабочих мест, 
подбора ка-
дров.

Для города 
Пугачёва очень 
серьёзной про-
блемой остаёт-
ся приведение в нормативное 
состояние объектов культурного 
наследия, великолепие которых 
поражает, но их состояние тре-
бует серьёзного ремонта, либо 
консервации, чтобы сохранить 
для будущих поколений.

«Как и для всех муниципаль-
ных образований, важной и 
пока проблемной остаётся тема 
приобретения или замены под-
вижного состава муниципаль-
ного транспорта. Этот вопрос 
был затронут спикером Госду-
мы В.В. Володиным во время 
отчёта премьер-министра М.В. 
Мишустина. Это уже становится 
заботой федерального уровня 
власти. Ни регионы, ни тем паче 
муниципалитеты не справятся с 
такой глобальной проблемой», 
— отметила О.Н. Алимова.

Далее состоялась встреча с 
партийным активом, где прозву-
чал отчёт депутата-коммуниста 
о деятельности в Государствен-
ной Думе, об инициативах, в 
том числе и коллег по фракции 
КПРФ, о перспективах социаль-
но-экономического развития 
региона и страны. О.Н. Алимо-
ва ответила на многочислен-
ные вопросы, провела приём 
граждан.

В этот же день состоялось от-
чётно-выборное собрание. Всё 

в соответствии с Уставом КПРФ: 
отчёты первого секретаря рай-
кома КПРФ и председателя кон-
трольно-ревизионной комиссии, 
выступления, пожелания, кри-
тические замечания, голосова-
ние и избрание новых составов 
комитета, контрольной комис-
сии.

Первым секретарём Пуга-
чевского РК КПРФ и делегатом 
на областную партийную кон-
ференцию избрана Екатерина 
Юрьевна Фирсова.

«Собрание прошло в дело-
вой и дружественной обста-
новке. Конечно же, прогово-
рили и вопросы подготовки к 
довыборам в Совет депутатов 
города Пугачёва», — подвела 
итоги партийного мероприятия 
О.Н. Алимова.

Два часа общения с жителями 
Духовницкого района пролетели,  

как мгновение

В ЗАТО «Светлый» порадовал  
Дом культуры — отремонтированный  

и гостеприимный 

местное муниципальное уч-
реждение, представляющее ус-
луги ЖКХ, что может привести 
к коммунальной катастрофе 
целого посёлка.

Поступили жалобы на си-
стему электроснабжения дома 
№ 14 по улице Гагарина, а так-
же по поводу отсутствия водо-
снабжения в с. Юрловке Гага-
ринского района.

Также затронули вопрос 
об оплате труда сотрудни-

ков «Скорой помощи», чтобы 
предоставление медицинских 
услуг было своевременным 
и качественным.

«Жители поблагодарили за 
сохранение памятников В.И. 
Ленину в ЗАТО Светлом и в 
райцентре Татищево. Масса 
вопросов была затронута по 
законопроектам, вносимым в 
Госдуму. Постаралась ответить 
на все волнующие вопросы», — 
отметила О.Н. Алимова.

19 апреля депутат Госду-
мы, первый секретарь Сара-
товского обкома КПРФ О.Н. 
Алимова побывала в ЗАТО 
«Светлый». 

Прежде чем начать приём 
граждан по личным вопросам, 
вместе с местными активиста-
ми КПРФ возложили цветы к 
памятнику В.И. Ленину — осно-
вателю советского государства 

и Коммунистической партии. 
Также прошлись по посёлку, 
посмотрели ход строительства 
«Ледовой арены» и благоу-
стройства территории. Всех по-
радовал местный Дом культуры 
— отремонтированный и госте-
приимный.

Затем состоялся приём граж-
дан, где опять был поднят во-
прос о попытке обанкротить 

О.Н. АЛИМОВА, депутат Госдумы ФС РФ, первый 
секретарь Саратовского обкома КПРФ, — о тарифах, 
установленных для «Т Плюс», об изменениях  
в Уставе города Саратова и о встрече с мэром города,  
о банкротстве «Саратовгорэлектротранса»,  
о проблемах, на которые власть закрывает глаза, пока 
те не накопятся до критической точки, о том, как 
сохраняется история саратовского авиастроения.

Затопления, возникшие этой весной в не-
скольких регионах, — результат нерадиво-
сти. Зимой этого года мы уже видели, как 
люди замерзали без отопления из-за без-
грамотного управления и небрежности чи-
новников. 

Теперь же отсутствие компетентных специа-
листов во власти, полная безответственность и 
безразличие руководителей приводят к тому, что 
наши граждане становятся заложниками столь 
катастрофических затоплений.

Масштабы трагедии поражают. Но что остает-
ся людям? Страдания, потери и беспомощность. 

Вероятность в полной мере получить возмещение 
за убытки крайне мала, а значит, бремя послед-
ствий ложится на их плечи. При этом чиновники, 
которые должны были заботиться о безопасности 
граждан, уходят от ответственности.

В ответ на бедствие, которое поразило нашу 
страну, я не могла остаться безучастной, поэтому 
оказала помощь пострадавшим семьям, напра-
вив финансовую поддержку тем, кто нуждается 
в ней больше всего. Это лишь маленький шаг, но 
я уверена, что каждый вложенный рубль прине-
сет поддержку и надежду хотя бы одной семье, 
попавшей в беду.

Власть закрывает глаза на проблемы,  
пока те не накопятся до критической точки

В конце марта в ряде СМИ появилась 
информация о том, что Управление Феде-
ральной налоговой службы по Саратовской 
области инициировало банкротство «Сара-
товгорэлектротранса».

Следует понимать все последствия такого 
иска. В случае принятия заявления и рассмотре-
ния его по существу судом предприятие будет 
признано несостоятельным и фактически пре-
кратит свою деятельность.

У жителей Саратова возникают закономерные 
вопросы: что будет с реализацией проекта по 

запуску скоростного трамвая, как дальше будут 
осуществляться перевозки пассажиров по Сара-
тову? Как поступят с работниками предприятия? 
С имуществом, трамваями, троллейбусами?

В связи с возникшей ситуацией обратилась 
к губернатору Саратовской области Роману Бу-
саргину, отметив необходимость принять меры 
реагирования, направленные на сохранение 
муниципального предприятия «Саратовгорэлек-
тротранс».

Получила ответ: все долги предприятием 
погашены, банкротства не будет.

Инициировано банкротство «Саратовгорэлектротранса»  

порядке, предусмотренном частями 3—6 статьи 
13 Федерального закона «О противодействии 
коррупции».

Такие же правила планируется ввести 
для депутатов городской думы. Руководитель 
муниципалитета не будет нести ответственность, 
если коррупционное нарушение произошло 
вследствие не зависящих от него обстоятельств: 
стихийных бедствий, пожара, эпидемий, забасто-
вок, военных действий, террористических актов.

Очевидно, что освобождение чиновников и 
депутатов от ответственности за нарушение ан-
тикоррупционных законов подрывает основы 
справедливости и доверия к правовой систе-
ме. Вне зависимости от обстоятельств нельзя 
создавать подобный иммунитет от уголовного 
преследования за коррупционные преступле-
ния, поскольку это влечет за собой безнаказан-

ность и дискредитирует принципы правового 
государства.

Такие исключения только усиливают корруп-
цию, допуская возможность злоупотребления 
властью без последствий. Безответственное по-
ведение должностных лиц создает негативный 
образ государственных институтов перед об-
ществом, подрывая доверие к эффективности 
системы борьбы с коррупцией.

Считаю, что необходимо настаивать на 
строгом соблюдении законов и недопуще-
нии любых привилегий, освобождающих от 
ответственности за коррупционные деяния. 
Уверена, что новые правила лишь создадут почву 
для коррупционных схем и преступных действий. 
Ответственность за коррупцию должна быть без-
условной и независимой от каких бы то ни было 
обстоятельств!

С главой города Саратова Ладой Мокро-
усовой обсудили вопросы ремонта внутри-
дворовых территорий. Конечно, перечень 
адресов и объектов, требующих ремонта, 
огромен. Исходя из этой суммы, которая 
выделена городу на проведение ремонтных 
мероприятий, невозможно восстановить 
все дворы, тем более, что состояние дво-
ров — критическое из-за их многолетний  
запущенности.

Тем не менее, сейчас идет согласование по 
включению прилегающих к домам территорий в 
программу ремонта, анализируются все параме-
тры, жалобы и обращения граждан по конкрет-
ным объектам. Через некоторое время уже будем 
выходить на конечные варианты составленной 
программы ремонта.

Затронули тему работы регионального опера-
тора АО «Ситиматик». Понятно, что в весенний 
период увеличивается объем работ, к бытовым 
отходам добавляется мусор после обрезки де-
ревьев и сбора листвы в рамках проведенных 

субботников, а также мусор, сохранившийся с 
зимнего периода.

Сошлись во мнении, что для эффективной 
работы отрасли изменений требует федераль-
ное законодательство. «Ситиматик» не хочет 
брать на себя ответственность за выполнение 
существующих обязательств, а также допол-
нительных условий, касающихся увеличения 
объема мусора. При этом платежки составляют 
из немыслимых представлений.

Важно не допускать ситуации, когда гражда-
нин платит дважды: за свой мусор, за мусор му-
ниципалитетов, за его переработку и доставку. 
Не менее важный момент — доступность распо-
ложения мусорных контейнеров. Не должно быть 
такого, что жители вынуждены идти несколько 
сотен метров до ближайшей мусорной площадки.

Проблема с вывозом мусора сейчас стоит наи-
более остро. Раньше не было «мусорной рефор-
мы», но мусор вывозился. А сейчас доходы по-
лучает «Ситиматик», а обязанность несет город.

Встреча с мэром города Саратова 

На тему завышенных тарифов на тепло, 
которые устанавливает «Т Плюс», прово-
дились «круглые столы» в Саратовской 
областной и городской думах, вопрос об-
суждался на площадках администрации, 
выносился на неоднократные обществен-
ные слушания и встречи с Вячеславом Во-
лодиным и губернатором региона Романом 
Бусаргиным.

Однако тарифы по-прежнему остаются за-
предельными. Главное, что «Т Плюс» не может 
объяснить, почему тарифы устанавливаются для 
всех на максимальном уровне, независимо от ко-
личества проживающих в квартире, от площади 

помещения, от качества предоставляемых услуг.
В связи с возникшей ситуацией направила 

депутатский запрос министру Саратовской обла-
сти — председателю комитета государственного 
регулирования тарифов Саратовской области 
Ларисе Новиковой. Запросила информацию о 
том, какие виды тарифов обязан «Т Плюс» приме-
нять при начислениях за центральное отопление 
за период с октября 2023 года по апрель 2024 
года, были ли причины для изменения тарифов, 
каким образом происходит контроль за расчетом, 
а также привлекалась ли компания к ответствен-
ности за нарушение размера тарифа, если да, то 
какие меры реагирования применялись.

«Т Плюс» является очень серьёзной проблемой для каждого

В Саратове состоялись общественные 
слушания по внесению изменений в Устав 
города.

Основная поправка в новой редакции доку-
мента — освобождение мэра Саратова от ответ-
ственности за нарушение некоторых антикор-
рупционных положений нормативных актов.

Как указано в документе, глава муниципаль-

ного образования освобождается от ответствен-
ности за несоблюдение ограничений и запретов, 
требований о предотвращении или об урегули-
ровании конфликта интересов и неисполнение 
обязанностей, установленных федеральными 
законами в целях противодействия коррупции, в 
случае, если эти действия признаются следстви-
ем не зависящими от него обстоятельствами в 

Как сохраняется история саратовского авиастроения
Продолжаю заниматься вопросом сохра-

нения истории саратовского авиастроения. 
Многие годы одним из самых запоминаю-
щихся экспонатов Саратовского областного 
музея краеведения был фронтовой самолёт 
марки «Як-1» — свидетель боевых и трудо-
вых подвигов саратовцев в годы Великой 
Отечественной войны. 

Самолёт был изготовлен в дни Сталинград-
ской битвы на Саратовском авиационном заво-
де. До наших дней в мире сохранился только 
один фронтовой самолёт марки «Як-1». Именно 
эта машина стала первым в стране самолётом, 
который был приобретён для фронта на личные 

средства, собранные одним человеком — сара-
товским колхозником Ферапонтом Петровичем 
Головатым. После войны этот самолет был отре-
ставрирован и сейчас находится в Музее боевой 
славы на территории Соколовой горы.

В целях содействия сохранению столь уни-
кального экспоната обратилась к директору 
Саратовского областного музея краеведения 
Евгению Казанцеву с просьбой предоставить 
надлежаще оформленные документы о том, как 
оформлен самолёт, стоит ли на балансе музея, 
как содержится, за счёт каких средств, а также 
планируются ли какие-либо мероприятия по ре-
монту или перемене его места нахождения.

Продолжается отчётно-выборная кампания 
в первичных и местных отделениях КПРФ

Е.В. БАРЦЕВА,  
зав. орготделом  

Саратовского обкома КПРФ

19 апреля прошло от-
четно-выборное собрание 
местного отделения КПРФ 
ЗАТО «Светлый», в рабо-
те которого приняли уча-
стие первый секретарь Са-
ратовского обкома КПРФ 
О.Н. Алимова и советник ЦК 
КПРФ В.Ф. Рашкин. 

Коммунисты заслушали от-
четы о проделанной работе, 
обсудили работу организации, 
определили задачи на предсто-
ящий период. 

На первом организацион-
ном пленуме первым секрета-
рем единогласно переизбрана 
Ирина Вильевна Ганиева.

22 апреля прошла отчет-
но-выборная конференция 
Самойловского местного 
отделения КПРФ и отчет-
но-выборное собрание Пи-
терского местного отделе-
ния КПРФ. 

На конференции Самой-
ловского местного отделе-
ния КПРФ с отчетными до-
кладами о проделанной работе 
выступили первый секретарь 
комитета Л.А. Саенко и пред-
седатель контрольно-ревизи-
онной комиссии Л.М. Минчен-
ко. Делегаты конференции в 
своих выступлениях обсудили 

работу партийной организации 
и признали её удовлетвори-
тельной. 

На первом организационном 
пленуме первым секретарем 
переизбрана Любовь Алексе-
евна Саенко.

На отчетно-выборном со-
брании Питерского местного 
отделения КПРФ коммуни-
сты заслушали отчеты о про-
деланной работе комитета и 
контрольно-ревизионной ко-
миссии, обсудили работу орга-
низации и признали её удов-
летворительной. Определили 
задачи на предстоящий период 
работы. 

На первом организационном 
пленуме первым секретарем 
переизбран Геннадий Урасо-
вич Булатов.

В ходе тайного голосования 
на прошедших отчетно-выбор-
ных собраниях и конференции 
были избраны новые со-
ставы комитетов, контроль-
но-ревизионных комиссий 
и делегаты на 50-ю отчет-
но-выборную конференцию 
Саратовского областного 
отделения КПРФ. 


